

Verein zur Förderung der Jugendbildung auf Madagaskar e.V.

im April 2015

Newsletter Nr. **50**

Liebe Mitglieder,
liebe Förderer,
liebe Freunde,

Ein kleines Jubiläum zum diesjährigen NY HARY-Tag: **Unser 50. Newsletter!**

NY HARY-Tag 2015

Kurz vorher noch einmal eine Erinnerung daran, dass **am nächsten Donnerstag**, 16. April 2015, um 19 Uhr, im Saal des Roten Kreuzes, Technisches Zentrum, Kirchheim/Teck, Henriettenstraße 86, unser NY HARY-Tag 2015 mit Mitgliederversammlung stattfindet. Freunde, Förderer und Gäste sind herzlich willkommen.

Programm und Anfahrtsskizze befinden sich unter AKTUELL auf unserer [HOMEPAGE](http://www.ny-hary.de) www.ny-hary.de

Mit Teamgeist neuen Zielen entgegen

Eine dreitägige Fortbildung für das gesamte ALABRI-Team widmete sich dem Thema interpersonale Kommunikation und Psychologie mit dem Ziel, den Teamgeist des noch jungen Teams weiter zu stärken und auch die Umgangsformen miteinander – sowie in der Folge auch mit den Schülern – weiter zu professionalisieren. Rollenspiele und kleine Experimenten halfen den Teilnehmern, sich und die Teamkameraden besser kennen zu lernen – immer auch in Hinblick auf die übergreifenden Ziele unserer Arbeit zur Förderung der Jugendbildung auf Madagaskar. Es liegt nun beim ALABRI-Team, das Erlernte im alltäglichen Umgang mit Schülern und Kollegen umzusetzen.



Außerschulische Bildungsaktivitäten wieder weitgehend aufgenommen

Mit Beginn des zweiten Schultrimesters wurde der Großteil unserer außerschulischen Bildungsangebote wieder aufgenommen: Während die Französischkurse zur Vorbereitung auf internationale Sprachdiplome an der Alliance Francaise bereits seit Anfang des Schuljahres laufen, wurden nun die Kurse in allen anderen Schulfächern aufgenommen, die größtenteils durch externe Lehrkräfte durchgeführt werden. Ebenso laufen wieder die Angebote in madagassischer Rhetorik, Sticken, Tanz und Perkussion, ebenso unsere Arbeitsgruppe im Netzwerk gegen Korruption. Insgesamt 286 Schülerstunden wöchentlich sind diesen Angeboten gewidmet. In den vergangenen zweiwöchigen Osterferien blieben die Abiturienten im Zentrum ALABRI, um sich in Internivkursen auf das Abitur vorzubereiten. Zeitgleich halfen 12 junge Männer im arbeitsfähigen Alter freiwillig beim Aufbau unseres Lesesaals mit, der baldmöglichst in Betrieb gehen soll. Sie wurden dabei von unseren erfahrenen Handwerkerern (einige arbeiten bereits 10 Jahre mit uns zusammen) betreut. **VIELEN DANK** den tatkräftigen Helfern.



Ein farbenfroher Regenbogen am Schülerhimmel

Der Umabu der beiden ehemaligen offenen Markthallen zu Schlaftrakten ist nun abgeschlossen: Dort sind nun insgesamt 54 Schülerinnen und Schüler untergebracht. Mit Beginn des letzten Schultrimesters nimmt unsere neue Betreuerin Madame Violette ihren Dienst auf und wird den Schülern bei der Bewältigung der Schul- und Hausarbeiten beratend zur Seite stehen. Im Bedarfsfall wird sie sich auch nachts um erkrankte Kinder kümmern. Die Sauberkeit in den Zimmern haben die Schüler weitestgehend selbst im Griff: Eine wechselnde Auswahl von Schülern in Begleitung von Erziehern prämiert bei unangekündigten Visiten das sauberste Zimmer wöchentlich mit einem kleinen Preis.



Wir wünschen allen einen guten Start in den Frühling,

Ihr NY HARY-Team